

## **2015 en quelques lignes...**

L'hiver précédent ce millésime 2015 a permis, avec ses précipitations, de reconstituer les réserves hydriques du sol et ainsi de démarrer cette nouvelle campagne sous les meilleurs auspices. Pour exemple, 354 mm ont été enregistrés entre novembre 2014 et février 2015, pour une normale trentenaire établie à 364 mm.

Ensuite, le débourrement, homogène mais parfois légèrement précoce (le 18 mars pour les premiers Cabernet Sauvignon), s'est déroulé dans de bonnes conditions climatiques, assurant à la vigne un développement végétatif prospère et une floraison laissant présager un bel avenir pour ce nouveau millésime. Il est à noter que la première fleur a été observée le 23 mai dans le vignoble.

Cependant que les mois de mai, juin et juillet ont été historiquement chauds et secs en Gironde, amenuisant progressivement les réserves hydriques du sol, synonyme d'un arrêt de croissance végétatif relativement précoce pour la vigne. La véraison quant à elle, a pu se dérouler, avec 4 à 5 jours d'avance sur 2014, dans de bonnes conditions, favorisée par quelques précipitations apparues au début du mois d'août. Depuis, l'alternance d'épisodes pluvieux et de journées estivales assure une maturation progressive des différents cépages.

Actuellement, les blancs, emplis de fraîcheur et d'arômes, terminent leur maturation sous les rayons du soleil afin de laisser diminuer une acidité encore présente dans les baies. Les vendanges approchent à grands pas et devraient démarrer au cours de la prochaine semaine. Du côté des cépages rouges dont l'état sanitaire est idéal, un très beau potentiel est d'ores et déjà présent montrant des degrés alcooliques et un potentiel phénolique élevés à ce stade. Quelques semaines de conditions estivales restent encore nécessaires afin de peaufiner la qualité prometteuse de ces raisins.

## **2015 in a nutshell...**

The growing season started off well and the 2015 vintage holds much promise. Winter rains helped replenish the soils, with recorded rainfall levels of 354 mm between November 2014 and February 2015. As a comparison, normal rainfall levels for the past 30 years have been estimated around 364 mm.

Budburst, homogeneous but sometimes slightly early (March 18 for the first Cabernet Sauvignon), took place under good weather conditions, resulting in good vegetative growth and flowering which proved very beneficial for the new vintage. It is worth mentioning that the first flowers were visible on 23 May.

But as the months of May, June and July were historically hot and dry in the Gironde, water stores in the soil gradually dwindled, inducing a relatively early stop of the vegetative growth. Meanwhile, veraison occurred 4-5 days earlier than in 2014, under good weather conditions, and benefited from some rainfall in the beginning of August.

Since then, the mix of rainy and sunny days has been ensured a gradual ripening of the different grape varieties.

At the moment, our whites, full of freshness and aromas are finishing to mature under the sun while some the levels of acidity still present in the berries are decreasing. Harvest is coming soon and should start next week.

As for our reds, the grapes are perfectly sound, there is already excellent potential with good alcohol levels and phenolic concentration. We still need a good stretch of sunny weather in order to maximize the quality of this promising vintage.